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el tema

LA HISTORIA DEL FÚTBOL
Sin precedentes. El libro tiene más de trescientas páginas y en ellas se reproducen alrededor de setecientas fotografías

Atlético Petrelense, año 1966. En el estadio municipal de Elda.

A destacar

La edición es limitada 
y estará en kioscos y 
librerías a partir del 
próximo fin de semana 

Averiguar con detalle 
la historia del fútbol 
en Petrer, desde sus 

inicios hasta los días que 
corren, resulta misión casi 
imposible, principalmente 
si nos ceñimos a las prime-
ras décadas del siglo XX, 
fechas a la que se remonta 
en esta publicación espe-
cial. Sin embargo, gracias 
a un exhaustivo trabajo de 
investigación histórica, en 
el que ha sido necesario 
ahondar en el recuerdo de 
personas casi centenarias 
así como revisar, minucio-
samente, todos aquellos 
trabajos periodísticos re-
lacionados con el mundo 
del deporte de nuestra po-
blación se ha conseguido 
un documento sin prece-
dentes, que se acerca con 
rigurosidad a la verdadera 
historia del deporte rey en 
Petrer. La colaboración ciu-
dadana ha resultado clave, 

no sólo para recopilar datos 
desconocidos hasta ahora, 
sino para poder disponer 
de un archivo  gráfico am-
plísimo que ha superado 
las mil fotografías (sete-
cientas de ellas se publican 
en el libro), algunas de ellas 

con un enorme valor por la 
información visual que nos 
ofrecen. 
Para que el contenido del 
libro pueda seguirse con 
comodidad y sencillez por 
parte del lector se ha sec-
cionado en ocho apartados 
que cuentan con una es-
cueta pero detallada expli-
cación lo que se va a poder 
ver, puesto que, como reza 
uno de nuestros más popu-
lares refranes, “una imagen 
vale más que mil palabras”.  
Hay que remontarse a los 
primeros años de la segun-
da década del siglo XX para 
encontrar referencias de un 
partido de fútbol en Petrer. 
La primera fotografía de la 

que se tiene constancia y 
que demuestra que, efec-
tivamente, este deporte ya 
se practicaba en nuestro 
pueblo, la tomó con una 
cámara plegable de pla-
ca del Presbítero Conrado 
Poveda, en el año 1913. 
Corresponde a un partido 
amistoso disputado en la 
Plaça de Baix, escenario 
donde se solía jugar apro-
vechando sus dimensiones 
rectangulares. Se trata de 
un documento de un enor-
me valor histórico, de gran 
calidad y resolución, en el 
que se aprecia, con detalle, 
la pintoresca equipación de 
juego utilizada en la época 
(llama la atención el calza-

do), el material con el que 
se disputaba el partido (ba-
lón de juego y portería), los 
accesorios utilizados por el 
trío arbitral (se ve hasta un 
linier con el banderín) y los 
numerosos aficionados de 
todas las edades que disfru-
taban del evento deportivo. 
La aparición de los prime-
ros equipos coincide con el 
acondicionamiento de un 
campo de fútbol en el segun-
do lustro de los años veinte. 
Nos referimos al campo 
de “La Victoria” para que 
el se utilizaron unos terre-
nos en la zona de la “Bassa 
el Moro”, un seco pedregal 
que no podía ser utilizado 
con fines agrícolas, el prin-
cipal sustento en aquellas 
fechas. Sus dimensiones no 
eran las adecuadas para la 
práctica del fútbol, el terreno 
tenía un cierto desnivel y un 
poste de la luz se alzaba en 
medio del rectángulo de jue-
go. Además, como no había 
vestuarios, los jugadores se 

DICIEMBRE. es la fecha 
prevista para su presenta-
ción. Será a las seis de la tar-
de en el Salón de Actos de 
Caixapetrer en la calle San 
Bartolomé.

21
tenían que cambiar en una 
pequeña hondonada colin-
dante que ellos mismos de-
nominaban “el forat”.
Son solamente algunas 
anécdotas y pinceladas al 
conjunto de la publicación 
referidas a los primeros 
años. El libro tiene, en su 
mayor parte una estructura 
cronológica. Los vaivenes de 
la postguerra, el nuevo cam-
po de la Cruz situado frente 
a la Cooperativa Agrícola, 
cuando Petrer se quedó sin 
terreno de juego, la cons-
trucción del nuevo campo 
de la Victoria, su demolición 
y la apertura del mas recien-
te: el Barxell. En todos estos 
escenarios cada uno de los 
equipos habituales y jugado-
res. También entrenadores, 
árbitros, presidentes de los 
clubes, anécdotas y un largo 
etcétera que gustará a los afi-
cionados a este deporte.
La edición corre a cargo de 
Radio Petrer, S.L.  y se ha 
contado con el patrocinio 
de la Diputación Provincial, 
Caixapetrer y Aguas de Ali-
cante. Asimismo también 
han colaborado distintas 
firmas comerciales. Los 
autores de la publicación 
son Abelardo Martínez y 
Luis Rico, responsable de la 
sección deportiva de Radio 
Petrer y del semanario El 
Carrer. lAmistoso entre el R.J. Petrelense y Eldense año 1951. Campo de La Cruz.
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OBJETIVO INDISCRETO

Deterioro creciente

la frase

Mari Carmen Chico de 
Guzmán

CONCEJALA DE EDUCACIÓN

DALT
Navidades
ACTOS SOLIDARIOS

A los actos 
solidarios, tanto 
individuales como 
colectivos, que por 
estas fechas se ce-
lebran  en nuestra 
población. Eso sí, 
tampoco hay que 
olvidar que el resto 
del año hay perso-
nas y entidades que 
necesitan nuestro 
apoyo.

BAIX
Sin actos
DÍA DE LA CONSTITUCIÓN

Poco a poco los 
actos institucio-
nales con motivo 
del Día de la Cons-
titución han ido 
languideciendo en 
nuestra población. 
Este año no se ha 
realizado ningún 
tipo de conmemo-
ración.

 Está demostrado que el material utilizado (za-
horra) para delimitar la calzada de la acera en 

el camino de Cuatrovientos no es el adecuado. La 
fuerte pendiente y las lluvias torrenciales arrastran 
esta especie de arena sin ningún tipo de difi cultad. 

Desde que se remodeló la zona ya se advirtió y la 
aparición de las primeras lluvias descarnaron todo el 
tramo que va desde el fi nal del viaducto hasta la anti-
gua casa de Cuatrovientos. Ahora, como se observa 
en la imagen, el deterioro es mucho mayor.
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editorial

Héctor Navarro
especiales@radiopetrer.es
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EL CARRER

DEPORTES

NO TODO DEBEN 
SER NÚMEROS

En los últimos tiempos los nú-
meros y las cuentas presiden 
buena parte de la vida muni-

cipal. Continuamente se habla de 
recortes, de ajustes, de “apretarse 
el cinturon” y de suprimir algunos 
servicios. Estamos de acuerdo  en 
que muchos asuntos son prescin-
dibles pero hay otros que por nin-
gún concepto se deben tocar, aun-
que sí racionalizar y, en la medida 
de lo posible, ajustar a estos tiem-
pos que nos está tocando vivir. No 
se pueden presentar paradojas, ni 
incongruencias, ni agravios com-
parativos. Los que tienen la res-
ponsabilidad de gobernar tienen 
que ser justos y equitativos. No se 
puede “castigar” a unos servicios 
municipales y a otros continuar 
dándoles una “bula eterna”. Por 
poner algunos ejemplos, porque 
las licencias urbanísticas hayan 
caído en picado y no se produzcan 
ingresos por estos conceptos no 
se puede prescindir de la o� ci-
na técnica porque es un servicio 
al ciudadano. Lo mismo que las 
bibliotecas públicas. Sería una 
barbaridad instaurar un canon por 
utilizar estos espacios. El museo 
no se puede cerrar porque no es 
rentable ni tampoco el teatro, 
los salones de actos o las salas de 
exposiciones. Lo mismo que no se 
pueden silenciar parcialmente los 
micrófonos de una radio pública 
que está al servicio del vecindario. 
Tampoco puede haber merma en  
este semanario que el próximo año 
alcanzará su número 1.000 como 
vehículo informativo y nexo de 
unión que hace llegar a los ciuda-
danos lo que ocurre en su pueblo. 
Si rascáramos un poco descubri-
ríamos sin esforzarnos demasiado 
que hay otros gastos de los que 
la Administración local puede 
renunciar y no pasaría nada. �  

En febrero comienzan por pri-
mera vez talleres para padres 

con el objetivo de detectar en 
los hijos problemas con 
la droga, el acoso esco-
lar o las redes sociales
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portadaportada

hace muchos meses no se 
producen explosiones. La 
Guardia Civil ya no acude 
a la zona para vigilar que 
la carga explosiva es la 
correcta y tampoco en la 
oficina técnica de Urbanis-
mo se recibe el preceptivo 
y obligado aviso de que se 
van a producir voladuras. 
Así lo han confirmado a 
esta redacción los técni-
cos de este departamento 
municipal. Los vecinos 
cercanos viven mucho más 
tranquilos por que sus ca-
sas ya no se resienten de 
las ondas expansivas y las 
numerosas cuevas que hay 
en la zona ya no tienen pe-
ligro de que se produzcan 
grietas.
La empresa Hormigones 
Sebastián Navarro, S.L. no 
ha cerrado pero carece de 
actividad. La culpa de ello 
sin duda la tiene la para-
lización del sector inmo-
biliario que ha provocado 
que la planta de hormigón 
situada desde hace siete 
años en Sax trabaje al ra-
lentí.
Salvo en los primeros años, 

la explotación de la cante-
ra nunca ha estado exenta 
de polémicas. El extraordi-
nario ritmo de extracción 
provocado por la expan-
sión urbanística de Petrer 
y del resto de la comarca 
y la gran calidad de la pie-
dra tuvieron la “culpa” de 
ello. Los áridos utilizados 
para la elaboración del 
hormigón estaban espe-
cialmente recomendados 
para la construcción de los 
forjados de los edificios. 
De hecho se descubrieron 
distintas vetas de mármol 
y de todos es conocida la 
robustez de esta piedra. 
Como dato curioso, en el 

año 1999 la redacción de 
este semanario quiso de-
mostrar que en la Serra 
del Cavall había mármol y 
encargó pulir un trozo de 
piedra con resultados ex-
traordinarios. El pedazo 
de mármol resultante se le 
regaló al entonces alcalde, 
José Antonio Hidalgo.
Lo que comenzó siendo 
una modesta explotación 
escondida en un pequeño 
barranco apartado de la 
vista de los vecinos se con-
virtió en una gran explota-
ción. Entre los años 1979 y 
1980, recién incorporado a 
la Alcaldía, Vicente Maes-
tre mandó cerrar por de-
creto una explotación de 
áridos cercana al Arenal 
de l´Almorxó con el fin de 
proteger el sistema dunar 
de la zona que años des-
pués sería declarada Paraje 
Natural Municipal. A cam-
bio se le concedió permi-
so para abrir una pequeña 
cantera que que no debía 
superar los 35.000 metros 
cuadrados de superficie. 
No fue así hasta que en 
febrero del año 2006 -25 

Vista aérea de la serra  del Cavall y la profunda herida causada por la canteraNadie pudo para-
lizar la polémica 
cantera de pie-
dra de la Serra 

del Cavall. Ni ecologistas, 
ni propietarios de la sierra, 
ni Ayuntamiento, ni Admi-
nistración autonómica, ni 
mucho menos los vecinos 
de la cercana partida rural 

de la Pepiosa. Durante más 
de seis lustros se han esta-
do extrayendo áridos hasta 
causarle a la emblemática 
montaña tan cercana al 
pueblo una profunda heri-
da. Tan sólo la grave crisis 
que padecemos a “podido 
con ella”. Permanece ce-
rrada y sin prácticamente 
ninguna actividad. Desde 

Sin actividad  Lo que no pudieron hacer los ecologistas, vecinos y distintas administraciones públicas lo ha conseguido la situación económica 

LA CRiSiS ACAbA 
Con LA CAntERA 
dE LA SERRA dEL 
CAVALL
La explotación de áridos permanece la mayor parte de los días 
cerrada

Héctor navarro
 especiales@radiopetrer.es

Las frases

Urbanismo confirma 
que desde hace 
muchos meses no se 
producen explosiones 
para la extracción de 
piedra

LA ACtiVidAd 
En LA CAntERA 
HA Sido intEnSA 
dURAntE MÁS dE 
SEiS LUStRoS

El detalle

de las eólicas al AVE
La empresa Guadalviar, S.L. 
concesionaria del frustrado 
parque eólico proyectó 
instalar grandes torres en la 
cumbre de la Serra del Ca-
vall. Un par de años después 
otra mercantil subcontratada 
en la construcción del AVE 
Madrid-Alicante también se 
“fijó” en ella para extraer los 
áridos necesarios que ser-
virían de base a las vías del 
tren de Alta Velocidad. Fi-
nalmente -y afortunadamen-
te- no hubo acuerdo porque 
si se hubiera materializado 
la “gran herida” hubiera sido 
infinitamente más grande. 

LA SIERRA 
AMENAZADA
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Vista aérea de la serra  del Cavall y la profunda herida causada por la cantera

Sin actividad  Lo que no pudieron hacer los ecologistas, vecinos y distintas administraciones públicas lo ha conseguido la situación económica 

años después- una orden 
judicial dictada a instan-
cias del Ayuntamiento de 
Petrer y de la sección de 
minas de la Consellería de 
Industria y Comercio de la 
Generalitat Valencia logró 
delimitar el terreno de la 
explotación. La Empresa 
Hormigones Sebastián Na-
varro, S.L. se había sobre-
pasado nada menos que en 
48.000 metros cuadrados 
–bastante más del doble- de 
la explotación autorizada. 
Además, prácticamente to-
das esas tierras  gozaban 
de una protección especial. 
Como consecuencia de ello 
a la empresa explotadora 
se le puso una sanción de 
1.666.750 euros y la obli-
gación, si quería continuar 
con la actividad, de realizar 
la extracción hacia el sub-

suelo (en perpendicular 
hacia abajo). Pero esta no 
fue la única ilegalidad. Jun-
to a la extracción de áridos 
había montado una planta 
de hormigón sin ningún 
tipo de permisos con el fin 
de ahorrarse el transporte 
de la grava a otro lugar. La 
tuvo en funcionamiento 
durante muchos años pero 
finalmente, en el 2005, se 
la cerraron y se trasladó al 
término municipal de Sax. 

DE MOMENTO NO 
SE HA PLANTEADO 
SU REGENERACIÓN 
PORQUE 
TODAVÍA NO SE 
HA PRODUCIDO 
LA BAJA DE LA 
ACTIVIDAD

Se dio la circunstancia que 
unos meses antes de mate-
rializarse mediante orden 
judicial la delimitación del 
área a explotar el trasiego de 
grandes camiones/bañera 
se intensificó de manera es-
pectacular entre la carretera 
de Catí donde está situada 
la cantera y poco antes de 
llegar a Sax donde se ubica 
la planta hormigonera. Ante 
lo que se avecinaba, el pro-
pietario de la explotación 
decidió hacer acopio de 
áridos. Era más fácil y por lo 
tanto más rentable extraer 
la piedra desde la super-
ficie que desde el subsue-
lo. Aquella febril actividad 
también fue denunciada 
por los vecinos cercanos. 
Según aseguran algunos de 
ellos ahora, desde hace casi 
dos años no se han vuelto a 

oír explosiones y la cantera 
solamente la abren de vez 
en cuando. La mayoría de 
los días está cerrada.
El impacto visual que nos 
ha dejado es impresionan-
te. Una profunda herida en 
la epidermis del territorio 
petrerense que se ve desde 
todos los sitios. Regenerar 
la zona que actualmente 
está incluida en el Paisaje 

METROS CUADRADOS
tiene la Serra del Cavall, el 
mayor monte privado de todo 
el término municipal. Fue ad-
quirido por la familia Laliga 
que regentaban negocios de 
carnicerías para pastos. 

3.850.000
Protegido de las sierras del 
Maigmo y el Cid va a ser di-
fícil. La explotación se reali-
zó de abajo hacia arriba y ha 
quedado como un gran em-
budo que puede engullir, en 
caso de lluvias torrenciales, 
todos los materiales que allí 
se depositen para su rege-
neración. Habría que cons-
truir un gran dique en la 
parte más baja que aguan-
tara la tierra y esa construc-
ción es económicamente 
muy costosa.
De momento el Ayunta-
miento no se ha planteado 
su regeneración porque 
teóricamente la actividad se 
mantiene y no se ha produ-
cido la baja de la explota-
ción. Se lo planteará cuan-
do se materialice y será 
contando con los propieta-
rios de la sierra. l
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actualidad

El  departamento de 
Turismo de la con-
cejalía de Desarrollo 

Económico, a través de la 
Tourist Info, ha anunciado 
una nueva actividad para 
promocionar nuestra po-
blación fuera de nuestras 
fronteras. Se trata de una 
iniciativa que han decidido 
denominar “Tejiendo Pe-
trer” y conjuga tres caracte-
rísticas importantes como 
son el dinamismo, la par-
ticipación y la solidaridad. 
Está calificada por sus pro-
motores como movimiento 
artístico, cultural y ecológi-

co. Una iniciativa decorati-
va que a su vez transmite un 
mensaje de concienciación. 
Tal y como ha avanzado 
la delegada del área, Pepa 
Villaplana, consistirá en 
decorar los diez árboles de 
la plaça de Baix con piezas 
de ganchillo de 20x20 con-
feccionadas por los propios 
ciudadanos y ciudadanas. 
Después de engarzados y 
unidos,  se colocarán por 
colores en los troncos y ra-
mas de cada uno de los ár-
boles de la plaça de Baix. 
Cada mes le tocará el turno 
a uno de los árboles y a un 
acto destacado o importan-
te que se conmemore ese 
mes. En enero será el azul 
y estará dedicado al Día 
Escolar de la no Violencia 
y la Paz que se conmemora 
el 30 de enero; febrero será 
amarillo y su dedicación 
será para el Día Mundial 
de las Enfermedades Ra-
ras que es el día 29; marzo 

Turismo lanza una nueva actividad 
promocional para nuestra población
La actividad se centra en decorar con ganchillo 
elementos urbanos 

Comenzará por los diez árboles de la Plaça de Baix 
dedicando cada uno de ellos a una conmemoración

TOURIST INFO. de la Co-
munidad Valenciana promo-
cionarán esta actividad

85
Los árboles de la plaça de Baix serán los elementos escogidos para iniciar la colocación de las piezas de ganchillo

será de color verde y estará 
dedicado al Día Mundial 
del agua porque se celebra 
el 22 de ese mes; el árbol 
de abril se decorará con 
ganchillos de color rojo y 
estará dedicado al Día In-
ternacional del Libro que 
es el 23; mayo se ha decidi-
do que sea gris y ese árbol 
estará destinado a repre-
sentar el Día Mundial de la 
Cruz Roja y la Media Luna 
Roja ya que el 8 de mayo 

es su celebración; el color 
naranja será para junio  y 
se dedicará al Día Mundial 
del Donante de Sangre que 
se conmemora el día 14. 
Seguidamente, y tras saltar 
los meses de verano y va-
caciones de julio y agosto, 
la actividad continuará en 
septiembre, mes para el 
que se ha elegido el color 
morado. Estará dedicado 
al Día Mundial del Turis-
mo que se celebra el día 

27; pasamos a octubre que 
será rosa porque el 19 de 
octubre es el Día Mundial 
contra el Cáncer de Mama 
y ese es su color; le seguirá 
noviembre, de blanco, para 
representar el Día Interna-
cional de la Eliminación 
de la Violencia de Géne-
ro contra la Mujer que se 
conmemora el día 25. Fi-
nalmente le tocará el turno 
al mes de diciembre. Éste 
será multicolor y estará de-
dicado al Día Internacional 
de la Solidaridad Humana 
que es el día 20.
La responsable de la Tou-
rist Info, Sara Sánchez, ha 
comentado que esta puede 
ser una buena alternativa 
para que nuestro entorno 
más próximo y cercano, es 
decir, las calles y todos sus 
elementos, puedan tener 
un mejor aspecto, y por 
qué no, restarle espacio a 
los graffitis. Además, ha 
aclarado que esto no oca-
sionará ningún problema 
a los árboles puesto que 
el ganchillo es transpira-

ble. Será un elemento que 
contribuirá más a que los 
foráneos se interesen por 
nuestra población y ven-
gan a visitarnos. La idea 
no es pionera puesto que 
ya se ha llevado a cabo en 
Valencia capital y precisa-
mente la acogida que tuvo 
y las reacciones positivas 
es lo que ha propiciado 
que se pruebe en Petrer. 
Para contribuir con la idea, 
se repartirán las instruc-
ciones en las 85 Tourist 
Info de la Comunidad Va-
lenciana para que lleguen 
ganchillos desde el máxi-
mo de lugares posible aun-
que la participación de los 
petrerins y petrerinas será 
fundamental. De hecho, 
la idea ya ha despertado el 
interés de colectivos como 
la Asociación de Amas de 
Casa o las Viudas. Sólo ha-
brá que seguir tres pautas, 
tejer una pieza de 20x20, 
del ganchillo que se desee 
y el color que se quiera, 
enviarlo a la Tourist Info o 
remitirlo por correo y, en 
tercer lugar, esperar a que 
pase el mes que se haya 
elegido para el ganchillo 
y poder verlo en el árbol. 
Además, la concejalía ha 
editado un calendario de 
2013 en el que se han mar-
cado los acontecimientos 
o eventos más importan-
tes de cuantos se realizan 
en nuestra población utili-
zando los mismos colores 
de la actividad de ganchi-
llo.
Por último, la concejala ha 
anunciado que si la activi-
dad tuviera éxito y resul-
tara participativa, tendría 
continuidad decorando 
otros lugares de la pobla-
ción incluido el mobilia-
rio urbano, esculturas, fa-
chadas, etc…., siguiendo 
el movimiento surgido en 
Houston. l

EL MOVIMIENTO SE CONOCE CON EL 
NOMBRE DE “URBAN KNITTING”

Surge en 2005
El movimiento de decorar la 
calle y todos sus elementos con 
ganchillo surgió en el año 2005. 
Fue en el área metropolitana de 
Houston donde un grupo fun-
dado por dos mujeres comenzó 
el Urban Knitting decorando 
la manivela de un comercio. 
La idea agradó y decidieron 

continuar decorando otros ele-
mentos. Esto llamó la atención 
y posteriormente fueron otros 
grupos los que, en otros lugares 
del mundo, comenzaron con 
esta práctica que, en definitiva, 
es arte urbano que no daña ni 
agrede el entorno urbano, las 
calles ni los elementos que hay 
en ellas.

El detalle
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aclarado que a este pro-
grama no se ha incluido al 
IES “La Canal” porque este 
centro ya está desarrollan-
do una actuación de estas 
características y, por tan-
to, la subvención se ha dis-
tribuido entre los dos ins-
titutos restantes.  En total 
se impartirán 76 horas con 
cada uno de los estudian-
tes desde noviembre, fe-
cha en la que comenzó el 
programa, hasta mediados 
de febrero. Así pues, la edil 
de Educación ha indicado 
que este tipo de actuacio-
nes ha dado buenos resul-
tados en otros centros ya 
que se trata de intensificar 
trabajo, atención y control 
con determinados alum-
nos y alumnas para erradi-
car el absentismo o la falta 
de asistencia a las clases. 

Talleres para padres 
Chico de Guzmán tam-
bién ha informado de una 
futura campaña que por 
primera vez se pondrá en 
marcha en Petrer. Ha sido 
sugerida por la Fampa 
“Paco Mollá” y está dirigi-

Pensamos que se 
está trabajando en la 
dirección adecuada 

intensificando esfuerzos para 
la prevención del absentismo 
y otros problemas”
Mª Carmen Chico de Guzmán
CONCEJALA DE EDUCACIÓN

Opinión

Rechazadas algunas enmiendas del Psoe al Presupuesto Autonómico

Fernando Portillo

En la Comisión de Educación 
de la Consellería  no  se 
aceptaron las enmiendas

Tres de las enmiendas so-
bre proyectos de nues-

tra localidad presentadas 
por el grupo parlamentario 
socialista en las Cortes Va-
lencianas, han sido recha-
zadas en las comisiones 
previas a la aprobación en 
pleno del Presupuesto de 
la Generalitat Valenciana 
para 2013.
Fernando Portillo, conce-
jal del PSOE, ha explicado 

que, de momento, en la Co-
misión de Educación no se 
aceptaron las enmiendas 
relacionadas con la remo-
delación integral del IES 
Azorín y la ampliación del 
colegio Virrey Poveda ni 
tampoco la ampliación del 
Centro de Salud Petrer II 
que se votó en la Comisión 
de Sanidad. Ahora el grupo 
municipal socialista está a 
la espera que se acepten o 
no las otras tres enmiendas 
en las que el PSOE solicita 
la ampliación del número 
de plazas concertadas en 

el Centro de Día de COCE-
MFE, la dotación y apertura 
del Centro de “Sense Barre-
res” y la restitución de la 
Brigada Forestal.
Con el rechazo de esas tres 
enmiendas por parte del 
grupo parlamentario del 
Partido Popular, el apoyo 
que dio el grupo municipal 
del PP en sesión plenaria se 
ha quedado, según las pro-
pias palabras de Portillo, 
en un gesto. Ha añadido 
que no es por falta de dine-
ro por lo que no se hacen 
esas obras sino porque no 

saben cuáles son las priori-
dades de los ciudadanos de 
la Comunidad Valenciana.
Ahora, el Partido Socialista 
va a iniciar una campaña 
informativa en las redes 
sociales explicando qué es 
lo que hipotéticamente se 
podría hacer con los 126 
millones de euros presu-
puestados para grandes 
eventos en 2013: 18 refor-
mas integrales del IES Azo-
rín, 30 ampliaciones del 
colegio Virrey Poveda y 70 
del Centro de Salud Petrer 
II. l

Educación inicia un programa contra el absentismo
ACTIVIDADES

Gracias a una sub-
vención de 3.000 
euros concedida 

por la administración au-
tonómica, la concejalía de 
Educación ha puesto en 
marcha un Programa de 
Prevención del Absentis-
mo Escolar en Secundaria 
y mejorar la convivencia 
en los centros. Se inició a 
finales de octubre y está 
previsto que se prolongue 
hasta mediados de febre-
ro. Se ha implantado en el 
Instituto “Azorín” donde 
se han acogido 17 estu-
diantes y también en el IES 
“Paco Mollá” donde hay 
11. Reciben atención per-
sonalizada y diaria de una 
psicóloga que trabaja con 
ellos para evitar esa con-
ducta. Además, también 
se consulta con profeso-
res y se cita a familiares 
ya que muchas veces los 
problemas proceden de su 
entorno más próximo y no 
sólo de las dificultades de 
aprendizaje o del entorno 
socio cultural en el que 
se desenvuelven. En este 
sentido, la delegada ha 

También ha anunciado unos talleres sobre prevención de drogodependencias y acoso escolar para padres

Estudiantes en un centro de Secundaria 

da a los padres y madres. 
Lo que pretende es que 
los progenitores, tanto de 
estudiantes de Primaria 
como de Secundaria,  se-
pan detectar cuándo su 
hijo e hija pueda tener un 
problema relacionado con 
el consumo de drogas, el 
acoso escolar o las nue-
vas tecnologías, es decir, 

acoso en las redes sociales 
o algún tipo de adicción. 
Comenzará en febrero y 
según la concejala, “pue-
de ser una herramienta 
importante para prevenir 
este tipo de problemas, 
pensamos que es una ini-
ciativa interesante que 
queremos que salga bien 
y de la que ya haremos la 
debida promoción a partir 
del mes de enero”.

Otra subvención
Finalmente, la delegada 
del área también ha apro-
vechado para informar de 
la subvención de 1.600 eu-
ros concedida por la Dipu-
tación para la prevención 
de la drogodependencia. 
En este sentido ha co-
mentado que esa ayuda 
se utilizó en unos talleres 
para padres que se inclu-
yeron en la programación 
de la  “Escuela de Familia” 
que se llevó a cabo entre 
febrero y marzo de este 
año. Una actividad que 
siempre tiene muy buena 
acogida entre los padres y 
madres. l



Hoy más que nunca los 
regalos deben ser prác-

ticos, útiles y sobre todo que 
hagan feliz a los receptores 
de los mismos. Desde este 
punto de vista, Serlicoop 
ofrece el mejor regalo para 
estas navidades. Un regalo 
práctico, útil y que hará feliz 
a mas de una ama de casa, 
una madre, una suegra a un 
padre desesperado, a quien 
no sabe qué regalar…. Se tra-
ta de regalar tiempo, tiempo 
para realizar aquellas cosas 
que no cuestan dinero y nos 
hacen felices: poder pasear, 
sonreír, charlar, disfrutar de 
un tiempo en familia… etc. 
Sacar tiempo para realizar 
estas actividades, muchas 
veces está condicionado a la 
realización de las tareas do-
mésticas.  Serlicoop quiere 
hacer realidad los anhelos 
de esa falta de tiempo de-
dicándose a realizar esas 
tareas por tí.
 Sorprende regalando che-
que limpieza. Seguro que 

aciertas. ¿A quién no le 
gustaría que le hicieran las 
tareas domésticas?
Para quien regala es una 
apuesta segura, a quien lo 
recibe le llena de satisfac-
ción. La promoción del Che-
que Regalo abarca la posibi-
lidad de canjear tiempo por 
la realización de  tareas de 
limpieza profesionales como 
son: limpieza de cristales, 
limpieza de cambio de tem-
porada, limpieza a fondo…  
El cheque regalo es válido 
para  domicilios particula-
res, oficinas y comercios.  El 
cheque regalo es canjeable a 
lo largo de todo el año.
Si quieres regalar felici-
dad estas navidades, tan 
solo tienes que acercarte a 
nuestras oficinas y adqui-
rir un Cheque Limpieza. En 
nuestras oficinas, de Elda, 
en C/ Juan Carlos I, 44- o 
llamando al 965399923, te 
podremos explicar el senci-
llo procedimiento para que 
triunfes estas navidades.

PUBLIRREPORTAJE

Están disponibles los Che-
que Limpieza desde 35 eu-
ros (tres horas de limpieza 
profesional)
• 35 Euros Cheque Regalo 
3 Horas
• 46 Euros Cheque Regalo 
4 Horas
• 55 Euros Cheque Regalo  
5 horas
• 63 Euros Cheque Regalo 
6 Horas
Son regalos totalmente per-
sonalizables, desde SERLI-
COOP gestionamos la feli-
cidad de nuestros clientes, 
y por tanto, nuestro trabajo 
consiste en conseguir  tu fe-
licidad.

Es una idea pio-
nera en nuestra 
provincia. Es un 
acierto seguro en 
tu casa.
La campaña está 
presente en las 
redes sociales  
y en nuestra 
web: www.ser-
licoop.com l

El regalo más original de estas navidades 
Serlicoop pone a disposición una promoción de Cheque- Regalo limpieza
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“HEMOS PENSADO 
EN UN CAMBIO DE 
FUTURO”
Enrique Valera Azorín y 

Alberto Cerro Romero 
son propietarios del Asa-
dor El Parque desde el año 
2004. Han decidido trasla-
dar su establecimiento a la 
Calle Sociedad Musical Vir-
gen del Remedio 3-5. Qui-
que y Alberto nos cuentan 
por qué han decidido cam-
biarse de local.
¿Era necesario?; ¿por qué 
os cambiais?
Sí era necesario y nos cam-
biamos porque creemos 
que es una buena ubicación 
donde reside mucha gen-
te joven, al mismo tiempo, 
queremos darle otro estilo 
al asador. Hemos pensado 
un cambio con miras al fu-
turo.

¿Era buen momento para 
el cambio?
Pensamos que es el idóneo 
para dar un mejor servicio 
en un local con mejor ubi-
cación y diseño más prácti-
co y actual. Quizás la crisis 
nos ha hecho decidirnos a 
dar el paso final, ahora va-
mos a invertir en nuestra 
propia “casa” siempre pen-
sando en nuestros clientes. 
Vais a crear una nueva 
clientela, ¿pero vais a 
mantener a vuestros clien-
tes fijos?
La idea es fidelizar a la 
clientela de toda la vida 
y abrir un nuevo abanico 
de posibilidades junto con 
los negocios colindantes. 
La proximidad con el anti-

EL LOCAL ABRIRÁ SUS PUERTAS PRÓXIMAMENTE

El nuevo 
establecimiento 
se encuentra 
ubicado en la calle 
Sociedad Virgen 
del Remedio 3-5.
guo local nos hace pensar 
en mejor servicio para los 
clientes de siempre y una 
oferta atractiva para una 
clientela potencial. 
¿Vais a ofrecer el mismo 
servicio al cliente?
Nuestra máxima ha sido 
un producto de calidad al 
mejor precio. Quien nos 
conoce sabe el trato cerca-
no, que es nuestra seña de 
identidad. Así el cliente se 
va a encontrar más cómodo 
con los productos de siem-
pre. En los tiempos en los 
que estamos ASADOR EL 
PARQUE tiene claro que la 
gente es nuestra prioridad y 
por eso vamos a mantener 
nuestra línea de trabajo sin 
subir los precios l

REPORTAJE

Protagonistas

“Estamos muy 
agradecidos porque 
se haya pensado en 
Cáritas para llenar la 
despensa de alimentos”

Mª 
Asunción 
Navarro
PRESIDENTA DE 
CÁRITAS SAN 
BARTOLOMÉ

Festival a beneficio de Cáritas en el Teatro Cervantes
SOLIDARIDAD

La concejalía de Juven-
tud y Nuevas Gene-
raciones han organi-

zado un Festival Benéfico 
que tendrá lugar este próxi-
mo domingo a partir de las 
18.00 horas en el Teatro 
Municipal Cervantes. Para 
poder acceder al espectá-
culo se tendrá que deposi-
tar alimento o juguetes que 
irán a parar a Cáritas y ésta, 
a su vez, hará la distribu-
ción pertinente según las 
necesidades de las familias 
que acudan a esta organi-

Actuará la Orquesta de Pulso y Púa “Samuel Beneit” y el grupo de teatro de la Casa de la Juventud

zación. El anuncio lo ha 
llevado a cabo el delegado 
de Juventud, Paz y Soli-
daridad, Carlos Andreu, 
junto con el secretario ge-
neral de Nuevas Genera-
ciones, Pedro Sánchez, y la 
presidenta de Cáritas San 
Bartolomé, Mª Asunción 
Navarro, aunque ésta ha 
acudido también en repre-
sentación de Cáritas Santa 
Cruz.
En el Festival Benéfico ac-
tuará la Orquesta de Pulso 
y Púa “Samuel Beneit” y el 

Mª Asunción Navarro, Pedro Sánchez y Carlos Andreu

grupo de teatro de la Con-
cejalía de Juventud que 
sorprenderán al público 
con algunas sorpresas di-
vertidas.
Por su parte, el secretario 
general de Nuevas Gene-
raciones, Pedro Sánchez, 

ha querido agradecer la 
difusión que realizan los 
medios de comunicación 
así como al Ayuntamiento 
de Petrer, su colaboración 
para la facilitar la realiza-
ción del festival. También 
ha recordado que Nuevas 

Generaciones es la terce-
ra vez que pone en mar-
cha iniciativas solidarias 
de estas características. La 
primera fue en el año 2010 
con  una campaña de reco-
gida de alimentos y la pro-
yección de una película, la 
segunda, a principios de 
este año con una segun-
da recogida de alimentos 
a cambio de disfrutar de 
una sencilla merienda en 
la sede del PP. 
Finalmente, Mª Asunción 
Navarro, presidenta de 
Cáritas, ha agradecido el 
hecho de que piensen en 
ellos para esta campaña 
solidaria y ha aprovechado 
también para anunciar que 
tal y como se acordó, la 
distribución de juguetes la 
hará este año Cruz Roja de 
tal forma que aquellos que 
se depositen en el Cervan-
tes serán llevados hasta la 
sede de la entidad. l

NUEVO ASADOR EL PARQUE
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PLENO EXTRAORDINARIO

El Presupuesto Municipal de 2013 se aprueba 
sólo con los votos del equipo de gobierno

Pleno Extraordinario en el que se aprobaron los Presupuestos Municipales de 2013, el pasado martes

La propuesta económica del equipo de gobierno no gustó a ningún grupo de la oposición

A la una y media de la 
tarde, comenzó, el 
pasado martes, en 

el Ayuntamiento de nues-
tra localidad, un Pleno Ex-
traordinario para aprobar 
el Presupuesto Municipal 
de 2013 que asciende a 
21.403.055 euros.
El concejal de Hacienda, 
Fermín García, explicó que 
por impuestos directos está 
previsto ingresar 10.933.000 
euros; por impuestos in-
directos 71.000; por tasas, 
precios públicos y otros 
ingresos 3.500.000 y por 
transferencias corrientes 
6.500.055 euros. Mientras 
que por ingresos patrimo-
niales 263.000 euros,  y por 
activos financieros 6.000 
euros.
Añadió que estas partidas 
de ingresos se cuadran 
con gastos de personal 
8.875.000 euros; gastos co-
rrientes, bienes y servicios 
8.629; gastos financieros 
377.000; transferencias co-
rrientes 8.750.000 euros; 
inversiones reales 507.000; 
transferencias de capital 
206.000 euros y pasivos fi-
nancieros, es decir, amorti-
zación de deuda, 1.881.000 
euros.
Además, matizó que para 
confeccionar el Presu-
puesto Municipal de 2013 
se había tenido en cuenta 
ciertos parámetros que se 
han incluidos por situa-
ciones específicas y que 
habitualmente no forman 
parte de un presupuesto 
de gasto como pueden ser 
los 360.000 euros para la 
recuperación del muro del 
mirador de la Plazoleta de 
San Bonifacio, los 117.000 
euros del primer pago de 
la sentencia dictada por 
el Tribunal Superior de la 
Comunidad Valenciana en 
contra del Ayuntamiento 
por la expropiación de unos 
terrenos del Polígono “Les 
Pedreres”, 90.000 euros para 
la cuarta fase del proyecto 
de rehabilitación de algu-
nas casas-cuevas de la calle 
San Hermenegildo y Adya-
centes, 40.000 euros para 

la construcción de nichos 
en el Cementerio Munici-
pal y 200.000 euros para la 
ampliación de capital de la 
empresa Radio Petrer S.L.
También, Fermín García 
apuntó que casi todas las 
concejalías, excepto Edu-
cación, Servicios Sociales 
y Comercio, mantenían el 
presupuesto de este año 
puesto que al cumplir los 
mínimos del Plan de Ajus-
te no había sido necesario 
aplicar otro recorte. Mien-
tras que esos tres departa-
mentos municipales eran 
los únicos a los que se les 
había incrementado sus 
respectivos presupuestos 
para 2013.

Esquerra Unida
Por su parte, el portavoz 
de Esquerra Unida, Javier 

Martínez, explicó que su 
grupo municipal no podía 
respaldar esa propuesta 
económica porque estaba 
marcada por la pérdida de 
autonomía de la adminis-
tración local y por la inter-
vención del Estado Cen-
tral. Además, apuntó que 
hay políticas del PP que 
no comparten y que están 
reflejadas en este docu-
mento económico como 
son el mantenimiento de 
la ADESP, los ingresos por 
nuevas tasas municipales e 
incremento de otras o que 
la empresa Radio Petrer 
esté obligada a devolver los 
200.000 euros de la amplia-
ción de capital.

Partido Socialista
Mientras que el PSOE no 
votó a favor de la propues-
ta económica para 2013 del 
equipo de gobierno porque, 
según indicó el concejal 
socialista Ramón Poveda, 
porque el Presupuesto Mu-
nicipal se ha incrementado 
en casi un millón respecto 
al de 2012 pero esa subida 
no repercute en el beneficio 
de los ciudadanos. Añadió 
que ese millón de más se 
va a destinar a pagar prés-
tamos que el propio equipo 
de gobierno ha generado 

o pagar sentencias por ex-
propiaciones como la del 
Polígono Industrial “Les 
Pedreres”.
Pero lo más chocante para 
el Partido Socialista es que 

se ha incrementado más 
el presupuesto de Fiestas 
que el de Servicios Sociales 
cuando nos encontramos, 
puntualizó, en plena crisis.

Bloc-Compromís
Y el portavoz del Bloc-
Compromís, David Nava-
rro, explicó que la hipoteca 
de cerca de 35 años que 
ha supuesto para Petrer el 
convenio de Aguas Muni-
cipalizadas de Alicante y 
como consecuencia la su-
bida anual de la tasa del 
agua, el gasto del canon de 
dos millones y medio que 
recibió el Ayuntamiento 
por ese convenio  y el Plan 
de Ajuste para el pago de 
proveedores han condicio-
nado el Presupuesto Muni-
cipal de 2013 que se puede 
calificar, según sus propias 

Deuda
El dato

El Presupuesto Municipal 
para el ejercicio económi-
co 2013, en el Capítulo de 
Gasto incluye una partida por 
pasivos financieros, es decir, 
amortización de deuda de 
1.881.000 euros. 

La oposición está 
molesta por el escaso 
margen de participación 
que les ha dejado el PP

palabras, de continuista y 
que obliga a las conceja-
lías a mantener la misma 
disponibilidad económica 
que este año porque se ha 
priorizado la amortización 
de deuda.
Por otra parte, cabe indicar 
que ninguna de las pro-
puestas de los grupos de 
la oposición fueron acep-

tadas por el equipo de go-
bierno. Ni la del Bloc plan-
teando la creación de una 
partida de 2.000 euros para 
establecer un convenio con 
el Consejo Local de la Ju-
ventud ni la enmienda del 
PSOE dirigida a incremen-
tar las partidas de carácter 
social y recuperar la de 
Cooperación Internacional 
en detrimento de gastos de 
representación y similares.
Pero, además, los tres gru-
pos de la oposición criti-
caron el escaso margen 
de participación que les 
ha ofrecido el ejecutivo 
local a la hora de elaborar 
el Presupuesto Municipal 
de 2013 puesto que tan 
sólo se han celebrado tres 
comisiones de Hacienda 
y, además, el borrador de 
ese documento económi-
co para el próximo año lo 
recibieron el viernes 30 de 
noviembre, diez días antes 
de la celebración del Pleno 
Extraordinario y con varias 
jornadas festivas por me-
dio.
Ese escaso margen de ma-
niobra que han contado 
los grupos de la oposición 
para presentar propuestas 
al Presupuesto Municipal 
del próximo año ha sido uno 
de los motivos por los que 
Esquerra Unida no ha lleva-
do a pleno ningún plantea-
miento. Además, según co-
mentó su portavoz, en caso 
de haberlo hecho hubieran 
presentado una enmienda 
a la totalidad. l

Sólo se presentaron 
enmiendas al 
Presupuesto por parte 
del PSOE y el Bloc
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Las exportaciones del calzado han repuntado el empleo en el sector

Jornada de Patología Mamaria en el Hospital de Elda

La Unidad del Hospital ha 
detectado más de 600 cánceres 
de mama desde 1997

Más del 96% de las mu-
jeres entre 45 y 69 

años, asignadas al Departa-
mento de Salud de Elda, se 
han adherido al programa 
de prevención del cáncer 
de mama, cifra que muestra 
el número de usuarias que 
tras haber participado por 
primera vez en el programa 
vuelven cada dos años para 
someterse a las pruebas de 
detección precoz, según 
datos expuestos en la I Jor-
nada de Patología Mamaria 
que se ha desarrollado en el 
Hospital General Universi-

tario de Elda.
Organizada por la Unidad 
de Patología Mamaria del 
Departamento de Salud de 
Elda, la Jornada contó con 
la participación de los di-
versos especialistas impli-
cados en todas las fases del 
diagnóstico y tratamiento 
del cáncer de mama, Ci-
rugía General, Unidad de 
Prevención del Cáncer de 
Mama, Radiodiagnóstico, 
Anatomía Patológica, Psi-
cología y Oncología, con el 
objetivo de analizar el esta-
do de la patología mama-
ria en el Departamento de 
Elda, mostrando su situa-
ción actual.
Gerardo Arroyo, técnico del 

Según los datos facili-
tados por el sindicato 
UGT, el desempleo en 

nuestra comarca, durante 
el mes de noviembre, ha 
bajado en 410 trabajadores, 
de los que 284 pertenecen 
al sector de la industria, 
principal motor económico 
de esta comarca. En estos 
momentos, el paro ha al-
canzando la cifra de 33.506 
parados. 
En Petrer ha descendido en 
108 trabajadores, seguido 
de Elda con 93 menos, No-
velda con 84, Aspe con 80 
menos, Monóvar con 36, 
La Romana con 24 y Villena 
con 16 menos. Mientras que 
ha subido en Salinas con 24 
más, Pinoso y La Algueña 
con 10 desempleados más 
cada población, y Hondón 
de los Frailes con uno más.
Tomando como referencia 
los sectores económicos, 
el desempleo sólo sube en 
“Sin Empleo Anterior” con 
28 más. Por el contrario 
baja en Industria (-284), 
“Construcción” (-83), “Agri-
cultura” (-55) y Servicios 
(-16).
El secretario comarcal de 
“La Muntanya-Vall del Vi-
nalopó, Vicente Prieto, ha 
explicado que la disminu-
ción del desempleo se debe 
al buen comportamiento 

El paro vuelve a bajar en Petrer
La población de la comarca 
donde más ha descendido el 
desempleo es Petrer

del sector Agrícola y del 
sector Industrial por el re-
punte de las exportaciones 
del calzado. Ha añadido 
que la bajada en la Cons-
trucción es fruto de que 
trabajadores de este sector 
han encontrado trabajo en 
otros aunque, principal-
mente, en el de “Servicios”.
Por otra parte, ha apunta-
do que “no se puede luchar 
contra el desempleo recor-
tando ya que los “tijereta-
zos” solo generan más des-
empleo y más precariedad 
laboral. Además, Vicente 

Prieto ha puntualizado “que 
las políticas de recorte si no 
van acompañadas de estí-
mulos al crecimiento, no 
cumplen con los objetivos 
para lo que se implantan, la 
reducción del déficit”.
Además, ha puntualizado 
que “si a estos recortes uni-
mos la disminución del gas-
to disponible en las pres-
taciones por desempleo y 
en las políticas activas de 
empleo, que el Gobierno 
Central ha reflejado en su 
proyecto de Presupuestos 
Generales del Estado para 
el año 2013, lo único que 
conseguimos es una socie-
dad más injusta e insolida-
ria y la destrucción a corto 
plazo del Estado de Bienes-
tar”. l

Los vecinos de la Loma Badá 
han entregado sillas y babis al 
Centro de Día de Menores

Gesto solidario de la A.VV. 
Loma Badá

Foto familiar tras la entrega de las sillas y los babis

La pasada semana, la 
presidenta y vicepresi-

dente de la Asociación de 
Vecinos de la Loma Badá, 
Julia Busquier de Juan y 
Pablo Mohedano, respec-
tivamente, hicieron entrega 
al Centro de Día de Menores 
de Petrer, de 20 sillas ple-
gables y 20 babis para los 
niños y monitores. Según 
explicaron , la asociación 
había querido destinar un 
remanente económico que 
disponían a una acción soli-
daria en nuestra población, 
y tras reunirse con la con-
cejala de Servicios Sociales 
e Igualdad, Pepa Villaplana, 
tomaron la decisión de 
que el Centro de Menores 

fue el beneficiario de esa 
donación.
Una vez conocieron las 
necesidades del Centro, a 
través de su director, Anto-
nio López, se decantaron 
por las sillas plegables y 
los babis, ya entregados 
aunque, en breve, además, 
van a donar material esco-
lar. 

Tanto la concejala de Ser-
vicios Sociales e Igualdad 
como el director y per-
sonal del Centro de Día de 
Menores, se mostraron muy 
agradecidos por el gesto 
solidario de esta asociación 
vecinal. l

En breve, este colectivo 
vecinal va a donar, 
también, material 
escolar

I Jornada de Patología Mamaria
Centro de Salud Pública de 
Elda, presentó el “Papel de 
la Unidad de Prevención del 
Cáncer de Mama” y explicó 
que esta unidad ha detec-
tado más de 600 cánceres 
desde su creación en 1997. 
Asimismo, añadió que “la 
tasa de mortalidad por cán-
cer de mama en el Depar-
tamento de Elda ha pasado 
de 22,4 por 100.000 en 2001 
a 14,6 en 2010, lo que de-
muestra que este programa 
es un método eficaz para 
disminuir la mortalidad por 
esta enfermedad”.
Asimismo, durante la po-
nencia Arroyo destacó que 
“el número de mujeres 
que participan en el pro-

grama de prevención del 
cáncer de mama por pri-
mera vez asciende a más 
del 88%, mientras que el 
porcentaje de ciudadanas 
que se adhiere al progra-
ma, participando cada 

dos años en el mismo, su-
pera el 96%”.
En esta jornada, además, 
participaron otros espe-
cialistas como Alba Ñeco, 
Rafael Durán, Pilar Marín 
y Cristina Llorca. l

Por sectores, en 
Industria es donde más 
ha bajado el desempleo 
durante noviembre
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COMERCIO

Mercado La Frontera

Las compras en Navidad se incrementan

Además, se recuerda que se 
guarde el ticket para facilitar 
cualquier reclamación

Debido a las Fiestas de 
Navidad y la llegada de 

Papa Noel y los Reyes Ma-
gos, diciembre es un mes 
de muchas compras por lo 
que desde la Oficina Mu-
nicipal de Información al 
Consumidor, OMIC, se han 
recordado una serie de re-
comendaciones para evitar 
el despilfarro y ahorrar en 
la medida de lo posible.
Teresa Martínez, técnica de 
la OMIC, ha explicado que 
lo recomendable es plani-
ficar tanto lo que uno tiene 
que comprar como lo que 
uno se quiere gastarse sin 

olvidarse que en enero hay 
que seguir viviendo y pa-
gando facturas y llegan las 
rebajas a los comercios. Ha 
añadido, además, que hay 
que evitar realizar todas 
las compras a última hora 
e intentar pagar en efectivo 
para llevar un mayor con-
trol del gasto.
También, ha apuntado que  
es conveniente comparar 
la calidad-precio en dife-
rentes establecimientos, in-
cluidos el pequeño comer-
cio, y no realizar todas las 
compras en una sólo gran 
superficie comercial.
Por otro lado, ha comen-
tado que en el sector de la 
alimentación, las compras 
se pueden adelantar si se 

Ya ha comenzado la 
Campaña de Navidad 
que cada año lanzan 

los comerciantes del Mer-
cado La Frontera para agra-
decer a sus clientes la fide-
lidad que demuestran cada 
día acudiendo a sus comer-
cios a realizar las compras. 
Este año la directiva de este 
colectivo de comerciantes 
ha decidido sustituir las tra-
dicionales cestas navideñas 
por una nueva moneda que 
ellos mismos han impreso, 
los “Froneuros”.
El presidente de esta aso-
ciación, José Francisco Es-
colano, ha explicado que 
el sistema para poder par-
ticipar en el sorteo de esos 

Ya se ha iniciado la Campaña de Navidad 
en el Mercado La Frontera
Con esta iniciativa, los 
comerciantes agradecen la 
fidelidad a sus clientes

“Froneuros” es el mismo 
que cuando se trataba de 
las tradicionales cestas de 
Navidad. Por cada compra 
el comerciante entregará 
un determinado número 
de estos nuevos billetes que 
deberán de ser cumplimen-
tados con los datos perso-
nales e introducidos en las 
urnas que se han colocado 
en el Mercado La Frontera 
para tal fin.
Cada comerciante asociado 
entregará “Fronteuros” por 
valor de 90 euros por lo que 
se calcula, ha apuntado José 
Francisco Escolano, que se 
van sortear, el 19 de diciem-

5.000
El dato

EUROS
Cada comerciante entregará 
90 euros en “Fronteuros” por 
lo que se van a distribuir, en 
total, 5.000 euros en este 
nuevo tipo de billetes para 
realizar compras

bre por la mañana en el 
propio Mercado La Fronte-
ra, billetes por un valor glo-
bal de 5.000 euros. De esta 
forma, lo que se consigue 
es que, según Escolano, los 
premios estén más repar-
tidos entre los clientes del 
Mercado La Frontera que 
podrán realizar sus com-
pras con “Fronteuros” en el 
momento en que concluya 
el sorteo. l

El sorteo tendrá lugar el 
martes 19 de diciembre 
en el Mercado La 
Frontera

Desde la OMIC se recomienda planificar 
las compras de Navidad

Charla sobre la fibromialgia en “Las Cerámicas”

cuenta con una buena ne-
vera y un  congelador ya 
que el ahorro puede ser im-
portante y si se trata de los 
productos típicos de Navi-
dad como turrones, maza-
panes y polvorones, entre 
otros, adquirirlos al inicio 
de la campaña.
Respecto a los juguetes, ha 
explicado que es aconseja-
ble limitar la publicidad a 
los niños para evitar largas 
listas en la carta a los Reyes 
Magos y las posteriores des-
ilusiones y siempre com-
prar los juguetes de acuer-
do con la edad del menor. 
Además, ha recordado que 
es fundamental leer con 
detenimiento las etiquetas 
y las referencias.

Otro consejo es conservar 
el ticket por si es necesa-
rio cambiarlo porque no 
funcione o esté defectuo-
so ya que el ticket actúa 
como garantía. Y a la hora 
de comprar ropa y calza-

“Entender la fibromial-
gia y su tratamiento” es 

el título de la charla que 
ofreció Joaquín Esteve Vi-
ves, reumatólogo del Hos-
pital General Universitario 
de Alicante, este pasado 
martes, por la tarde, en el 
Centro Municipal “Las Ce-
rámicas”.
El concejal de Sanidad, 
Francisco Ponce, comen-
tó que se había decidido 
programar esta actividad 
porque se trata de una en-
fermedad con la suficien-
te entidad y número de 
personas que la padecen 
como para informar sobre 
ella. Mientras que Esteve 

Esteve Vives habló tanto de 
la enfermedad como de su 
tratamiento

Charla sobre la fibromialgia
Vives recordó que se trata 
de una enfermedad cróni-
ca y poco entendida que 
afecta entre el 6% y 7% de 
la población en general, 
aunque especialmente a 
las mujeres.
Asimismo, explicó que 
hasta hace un par de años 
la fibromialgia se diagnos-
ticaba por descarte porque 
muchos médicos conside-
raban que era fruto de una 
neurosis que podía pade-
cer el paciente. Sin embar-
go, a día de hoy, puntualizó 
Joaquín Esteve, se cuenta 
con estudios que demues-
tran que existen unos com-
ponentes genéticos y unos 
receptores nerviosos que 
condicionan la intensidad 
de recepción del dolor, se-
gún cada persona. l

do, Teresa Martínez ha in-
dicado que se compruebe 
previamente si el comercio 
acepta cambios o devo-
luciones o bien si ese es-
tablecimiento dispone de 
vales de regalo. l
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Barcelona (Catalunya)✉
Si deseas que aparezca algún conocido que viva fuera de 
Petrer en esta sección, envíanos un mensaje de correo 
electrónico a especiales@radiopetrer.es.

La Zona Franca o Polígono Industrial de la Zona 
Franca, es una zona industrial y logística que se 
encuentra en el área administrativa Zona Fran-

ca - Port del distrito de Sants-Montjuic. Límita con la 
autovía C-31, el barrio de La Marina de Sants, El Prat 

de Llobregat y Hospitalet de Llobregat. Se localiza en 
una situación privilegiada al encontrarse situada entre 
el Puerto y el Aeropuerto de Barcelona. En el polígono 
industrial de la Zona Franca además de la Seat se en-
cuentra Bruguer, empresa de pinturas.

tan lejos 
tan cerca

Paca Maestre se mar-
chó de Petrer hace unos 
40 años. Sus estudios 
de enfermería en Bar-
celona la separaron de 
nuestro pueblo en gran 
medida porque allí co-
noció a su marido y em-
pezó una nueva vida. 
Sin embargo, continua 
ligada a Petrer porque 
aquí reside su madre y 
uno de sus hermanos.

Cuando contaba con 19 
años se fue a Barcelo-
na para estudiar enfer-

mería, en la Ciudad Condal 
conoció a su marido y una 
vez terminaron los estudios, 
en el año 1975,  se casaron y 
formaron una familia.
Paca ha trabajado siempre 
en el ámbito de la Sanidad 
Pública. Ya lleva 38 años de 
profesión y  ha pasado por 
varios centros sanitarios des-
de que empezó. Su vida pro-
fesional la inició como Enfer-
mera de Cuidados Intensivos 
en el Hospital de Bellvitge. 
Más tarde pasó al departa-
mento de análisis clínicos de 
un gran ambulatorio, y ac-
tualmente como enfermera 
educadora de diabéticos en 
un centro de Asistencia Pri-
maria. Además de su trabajo 
fuera de casa, también pudo 
criar y educar a sus dos hijos, 
ambos son ya adultos y hace 
unos años se emanciparon. 
Uno de sus hijos, Pablo, es 
actor, lleva varios años ligado 
al teatro, y a varias series de 
televisión como el Síndrome 

de Ulises, Hispania, y en los 
últimos días se ha hecho más 
famoso por interpretar el pa-
pel de Enrique IV en la serie 
“Isabel” que durante algunas 
semanas hemos podido ver 
en La 1 de Televisión Espa-
ñola.
Paca trabaja en un Centro 
de Salud ubicado en la Zona 
Franca de Barcelona, un 
barrio creado inicialmente 
para los obreros de la Seat. 
En él ella es la responsable 
de docencia diabética, pero 
también realiza funciones de 
asistencia, urgencias, visita a 
domicilios, etc..

Los datos
Su padre era Aurelio 
Maestre Villaplana más 
conocido por “Pichilín”. 
Sus tíos por parte de su 
padre son Pepe, Enrique 
y Luisita. Su madre es 
Francisca Payá Juan, hija 
del Doctor  Antonio Payá, 
y hermana de Antonio, 
Encarna, Eufemia y Car-
mencín.

Protagonistas

FRANCISCA 
MAESTRE 
PAYÁ
ATS/DUE

“Barcelona te exige formar parte 
de ella”

Paca Maestre Payá

Por José Carretero

“En Barcelona nadie 
invade la privacidad de 
los demás”

Su día a día lo pasa dedicada 
al trabajo entre semana y los 
fines de semana con su fa-
milia ya que sus hijos suelen 
visitarla frecuentemente, con 
sus parejas, y realizan comi-
das familiares. 
Una o dos veces al año, Paca, 
viaja a algún punto de Espa-
ña o Europa con sus amigos, 
y cada dos años se marcha a 
Brasil para ver a su hermano 
Antonio, que ya fue protago-
nista en esta sección de El 
Carrer. Además en su tiempo 
libre le gusta leer e ir al teatro 
entre otras aficiones.
Nuestra protagonista define 
Barcelona como una ciu-
dad abierta a todo tipo de 
culturas, al contrario de lo 
que piensa mucha gente de 
los catalanes. Tiene mar y 
montaña, lo que hace que su 
climatología sea templada. 
Es una ciudad con una gran 
vida cultural, debido a las 
numerosas tendencias étni-
cas y culturales, que existen 
allí.  Según Paca,  Barcelona 
es una ciudad que se gusta 
y “te exige” formar parte de 
ella. Allí se es, no se está. 
Si así entiendes porque su 
gente, en general, es acoge-
dora, tiene un gran sentido 
del civismo y están muy or-
gullosos de su cultura. Paca 
comenta que está totalmen-
te integrada a la Ciudad 
Condal como una barcelo-
nesa más, al igual que toda 
su familia.
Cuando empezó a residir en 
Barcelona le sorprendió el 
respeto y la educación cívica 
que tienen sus habitantes, 
sin distinción de clase so-
cial. Nadie invade la privaci-
dad de los demás.
En cuanto a amistades, co-
menta que tiene muchas a 
nivel profesional y personal.
De Petrer añora a sus ami-
gos de infancia y juventud y 
los recuerdos compartidos 
con todos ellos. Aquí aún 
residen su hermano Aurelio 
y su madre Paquita, aun-
que ésta se encuentra ac-
tualmente allí viviendo con 
ella. También tiene aquí a 
sus tíos y primos, y muchos 
amigos de su edad que con-
tinúan en Petrer.
Ya hace dos años que Paca 
no nos visita y espera que 
volver cuanto antes para 
disfrutar durante algunos 
días del pueblo, pero su vida 
seguirá en Barcelona, donde 
espera continuar trabajando 
en lo mismo hasta alcanzar 
una más que merecida jubi-
lación. l

“Estoy totalmente 
integrada y me 
considero una 
barcelonesa más”

Paca junto a su hijo Pablo, de actualidad por “ser” Enrique IV en la serie Isabel
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cultura

una gran ciudad musical-
mente hablando y por sus 
Fiestas de Moros y Cristia-
nos”. Ha añadido que es un 
honor, también, porque ín-
timos amigos suyos lo han 
dirigido años atrás.
Aunque sólo ha vivido en 
persona una vez este acto, 
con el que Petrer arranca 
sus Fiestas de San Bonifa-
cio tras la Entrada de Ban-
das de Música, Ildefonso 
San Cristóbal sí que ha 
podido comprobar por te-
levisión que se trata de un 
acto cargado de emoción 
y del ímpetu propio con el 
que un pueblo inicia sus 
fiestas.
Pero además de un honor 
para el Asesor Musical de 
la UNDEF, también, es una 
responsabilidad dar la “ba-
tutada” de salida a las Fies-
tas de Moros y Cristianos 
de nuestra localidad como, 
según sus propias palabras, 
con “El Chupinazo” los San 

Ildefonso San Cristóbal, 
Asesor Musical de la 
Unión Nacional de En-

tidades Festeras, UNDEF, 
compositor y director de 
la Sociedad Unión Musical 
de Biar, será el encarga-
do de dirigir el Pasodoble 
“Petrel” desde lo alto del 
Castillo de Embajadas, el 
jueves 16 de mayo.
Para Ildefonso San Cristó-
bal poder dirigir a más de 
doce bandas interpretando 
al unísono “Petrel” y a mi-
les de festeros y petrerins 
entonando el pasodoble 
del Maestro Villar, supone 
un gran honor, principal-
mente, por Petrer que “es 

Ildefonso San Cristóbal, asesor musical de 
la UNDEF, dirigirá  el Pasodoble “Petrel”
La Plaça de Baix volverá a vibrar con el pasodoble 
del Maestro Villar la tarde del jueves 16 de mayo

Para San Cristóbal es un honor pero también una 
gran responsabilidad

Ildefonso San Cristóbal, compositor y asesor musical de la UNDEF

Fermines de Pamplona.
También, para Ildelfon-
so San Cristóbal este acto 
es especial porque cuan-
do por motivos de trabajo 
acudía a Sax entabló una 
estrecha relación con el 
compositor del Pasodoble 
“Petrel”, el Maestro Villar, 
que en esa época dirigía la 

En Sax, entabló una 
estrecha relación de 
amistad con el Maestro 
Villar

TODA UNA VIDA DEDICADA A LA 
MÚSICA

Ildefonso San Cristóbal nació 
en Biar en 1945, empezando 
sus estudios musicales a los 
seis años en la Escuela de la 
Banda de su pueblo, pasando a 
formar parte de la misma dos 
años después. Cuando sólo te-
nía doce años ya era organista 
de la Escolanía de la parroquia. 
A los dieciséis fue nombrado 
director de la Sociedad Unión 

Musical de Biar, dejándolo a 
los 19 años para dedicarse a los 
estudios musicales en el Con-
servatorio Superior de Música 
de “Oscar Esplá” de Alicante, 
de clarinete, piano, armonía, 
contrapunto y fuga, composi-
ción e instrumentación.
En la actualidad, da clases en el 
Conservatorio “Ruperto Chapi” 
de Villena.

El detalle

Unión Musical y Artística 
de esa localidad.
Actos similares al del Pa-
sodoble “Petrel”, los ha vi-
vivido el asesor musical de 
la UNDEF en otras pobla-
ciones como Oliva y Mu-
chamiel pero “por la forma 
de esa plaza emblemática 
en Petrer creo que la san-

Es un músico de la 
antigua escuela muy 
implicado con los músicos 
y la música, en general, 
y en particular con la 
festera”

Vicente Escolano Mateo
PONENTE DE LA COMISIÓN MÚSICA UF

gre se pondrá un poquitín 
bulliciosa, hasta que tire la 
batuta al aire y empiecen a 
sonar los primeros acordes 
será un momento no de 
nervios pero sí de mucha 
responsabilidad”.
Ildefonso San Cristóbal 
considera que la música 
es más que esencial en las 
fiestas porque sin ella todo 
se detiene, por ese motivo 
trabaja día a día desde la 
UNDEF para que la músi-
ca y los músicos ocupen el 
lugar que les corresponden 
en las Fiestas de Moros y 
Cristianos.
Destaca la labor que se 
está realizando, desde hace 
unos años, desde la Unión 
de Festejos de San Bonifa-
cio Mártir para que la En-
trada Cristiana o la Mora se 
conviertan en un verdade-
ro concierto de música fes-
tera para los espectadores, 
sin repetición de obras y 
con bandas y no peque-

ños grupos de músicos. 
Un ejemplo, ha añadido, 
que deberían seguir otras 
poblaciones que, también, 
forman parte de la UNDEF 
como Petrer.
Por su parte, el ponente de 
la Comisión de Música de 
la Unión de Festejos, Vi-
cente Escolano Mateo, ha 
comentado que la UF de-
cidió que fuera Ildefonso 
San Cristóbal el que diri-
giera el Pasoble “Petrel”, en 
las Fiestas de San Bonifacio 
de 2013, por su gran y exce-
lente trayectoria musical 
y por ser un músico de la 
antigua escuela muy im-
plicado con la música y los 
músicos.
Además, Vicente Escola-
no  Mateo ha destacado 
el buen trabajo que desde 
la UNDEF está realizando 
como Asesor Musical en 
pro de la música festera y 
por ende de las Fiestas de 
Moros y Cristianos. l

Por la forma de la 
emblemática Plaça de 
Baix creo que la sangre 
se me pondrá un poquitín 
bulliciosa, hasta que tire 
la batuta al 
aire”

Ildefonso San Cristóbal
ASESOR MUSICAL DE LA UNDEF
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